



第122号
2022年6月21日
西宮市北六甲台地区
社会福祉協議会
会長 日高 昭夫

●発行/北六甲台地区社協 ●発行日/偶数月 ●編集/北六甲台地区社協広報部 ●配布エリア/北六甲台・上山口東

今後の広報活動について

新年度の活動を迎えて

新年度から社協第九次福祉計画が始まります。広報紙全戸配布の強みを活かした活動について、どうすれば社協の活動に興味を持って頂けるか検討会で話し合いました。

記事を広範囲に募集

具体的な取り組みについて沢山の意見をもらい、後日広報部会で意見交換をしました。

ご存じですか？

介護者の会

皆さん！「介護者の会」をご存じでしょうか。八年前に、元社協会長の故・蘆田さんの呼びかけで発足しました。毎月第三火曜日の一時半～三時迄、北六甲自治会館で開催されています。当初は介護者を中心に介護の愚痴や悩み事の話し合いと情報交換という「介護者のつどい場」でした。



ところが回を重ねることに介護をされていた方がおくなりなりました。施設に入所された方も、現在おひとり住まいの方が殆どで、「高齢のお独り様のつどい場」という趣意です。それでも介護経験を通じた者同士のコーヒーと茶菓子を頂きながらの歓談はかけがえのないひと時です。介護者や介護卒業業者やお独り様の参加をお待ちしています。(日高)

基本的な方針として、記事は地域福祉活動であること。誰が誰に何を伝えたいのか明確であること。以上を考慮して役員

みやばく主催「いただきます2」上映会

「みやばく」山田永味子

ガニック食材を取り入れることを目指して昨年立ち上げ、それに向けた活動をしながら、食や農に関するイベント等を開催しています。



四月二三日、船坂里山学校でオオタヴィン監督の映画「いただきます2」は、西宮の保護者を中心となつて活動する「みやばく」が自主上映しました。その際に、北六甲台地区社協の御協力で託児をして頂きました。

他、広く住民の皆さまから記事を募集することにしました。(広報部 小出)

当日は午前午後二回公演で、計約五十名の方が御来場くださいました。映画を観た方からは、「子供達があんなに美味しそうに食べる顔を初めて見ました」「土に触りたくなりました」「体は食べた物でつくられる。食への命を感じながら頂くと思えました」「など、暖かい言葉を沢山頂きました。またお子様連れの方が多かったため、託児をご利用された方も多く、「安心して映画を観られた」と大変喜んで頂きました。映画上映に併せてマル

第二七回総会

地域コミュニティの「要」の役割

今年も対面総会で！



地域の各種団体の書面総会が続く中で、地区社協の第二七回総会が今年も対面で開催されました。代議員一九名を含め四名の出席を得て、築紫副会長の進行で総会が始まりました。会長挨拶左記の後、議長に研修部の椿代議員が選任されまし

人材発掘の具体策は？



「地域避難支援制度の取組み」「丁目責任者」区長の明確化等、地域コミュニティの要の役割を目標とした事業計画や、北村事務局長提案の第九次地区福祉

会長挨拶 二つの過酷な現実に対応

今、世界は二つの過酷で理不尽な現実に遭遇しています。コロナ禍とロシアのウクライナ侵襲です。この現実にとどまらずに向き合うのは地区社協にとっても無縁ではありません。

コロナ禍が深刻な影響を及ぼしています。外出自粛と地域活動の中止でお年寄りの心身のフレイル(虚弱化)が進んでいます。他方で自治会や地区社協等の地域組織の活動自粛で地域コミュニティそのもののフレイルが進行しています。



一方、地区社協の地区福祉計画も六年間の第八次計画を終え、第九次計画に着手しました。第八次計画では専任役員二八名、協力員一三と役員体制が強化されました。

隔月発行の広報紙のカラー化と全戸配布が確立しました。運営面でも各分野でのグループラインによる迅速な情報共有が実現しました。

第九次計画では五名の委員による計画策定が行われ、課題に応じて各事業部長も参加し、かつてない幅広い議論を経た計画策定となりました。

強化された組織力と幅広い情報収集で、お年寄りや地域コミュニティのフレイルに対応したいと思えます。地区ネット開催や地域交流拠点づくりの事務局として地域コミュニティの「要」の役割を果たします。

コロナ禍に向き合い、専制的な組織運営を排し、自由や民主主義という価値観を草の根で支えることで、二つの過酷で理不尽な現実に対応したいと思えます。



計画が承認されました。また新執行委員に松山さん、家元さんが、新役員に岩瀬さん、湯浅さんが選任されました。

大岸代議員から「地区福祉計画の『人材発掘』については項目の記載だけでなく具体的な記載がない。各事業部が課題に応じた人材をそれぞれに発掘することが必要ではないか」という前向きな提案がありました。これを受けて小出代議員からも「広報紙配布の担当というハードルの低い活動から声掛けをしてはどうか」といった意見も出されました。今期から新設された会長代行の本郷さんの閉会挨拶で、十一時四十五分頃に総会を終えました。(地区社協会長 日高)



赤十字募金報告

ご協力ありがとうございました。

募金額 45,917円



シエを開催し、山口町名来で有機野菜や養鶏をされている社会福祉法人すばる福祉会さんの朝採れの小松菜や国産小麦のパンやクッキーの販売がありました。また、三田市で「循環」をテーマに活動する「くるり」の森蓮音(れいね)さんの竹林整備から出た竹をパウダーにして練りこんだマフィンやグラノラの販売もあり、いずれもほぼ完売しました。

「みやばく」は、FBやインスタグラムでイベントの告知等を行っている他、随時仲間も募集しています。ご興味のある方は「みやばく」山田(〇八〇・三二六八・二四二)までご連絡ください。

2022年度 北六甲台地区役員・協力員名簿

担当	氏名	担当	氏名
会長	日高 昭夫	事務局長	北村 啓子
会長代行	本郷 克子	会計	中野 陽子
副会長	築紫 豊	ボランティアセンター長	井上 さち子
	井上 さち子	監事	網本 四郎
	坂下 一成		井澤 淳子

区長							
1区長	北村啓子	3区長	小出晴浩	5区長	中野陽子	7区長	家元純子
2区長	鈴木 緑	4区長	渡邊文子	6区長	家元純子	8区長	松山佳代子

事業部				
担当	氏名	担当	氏名	
広報部 	◎小出 晴浩 久慈 薫 西口 育宏 白谷 悦子 小林 和泉	子育て支援部 (ともだちつくろう) 	◎鈴木 緑 久慈 薫 山迫 由美 北村 美代子 西村 清子 長神 優子 高崎 いずみ 安齋 律子 磯江 裕美	
	◎本村 継男 竹田 勝 生田 収 椿 泰夫 大岸 和幸		募金事業部 	◎山脇 のり子 去川 真澄 家元 純子 平田 久美子 森川 頼子 井澤 淳子
	◎渡邊 文子 岩瀬 まゆみ 上田 幸代 永田 辰雄 荻野 キミ子 小池 博子 高橋 貞義			◎井上 さち子 松山 佳代子 鈴木 緑
◎山本 喜代子 松山 佳代子 家元 純子 鹿島 恵 松岡 照美 横瀬 道代 西尾 路子 高田 美智子 山口 年代 神田 年成	障がい者 (青い空)  高齢者福祉部 	◎築紫 豊 印南 由起子 渡邊 文子 湯浅 薫 岡部 文夫 井上 武夫 藤本 隆 常本 リサ子 鹿島 恵 高田 美智子		
配布担当協力員 ◎は部長 ○は責任者		木割 敏男 松山 恭子 松岡 照美	日高 昭夫 渡邊 文子 印南 由起子	
ボランティアコーディネーター				
◎ 井上 さち子 鈴木 緑 中野 陽子	井澤 淳子 大岸 和幸 築紫 豊	日高 昭夫 渡邊 文子 印南 由起子	柘野 恵次 本郷 克子 松山 佳代子	

新任執行委員のメッセージ

北六甲台との架け橋を念頭に

八区長 松山佳代子



この度、甲台地区社協の執行委員になりました松山です。平成九年この地に引越してきた頃はまだ住宅も疎らで、空地にはビンの絨毯を敷き詰められたような感じがしていました。土筆摘みや有馬川の桜見物、初夏のホルタルが乱舞する幽玄の世界、子守歌のように聞いた力エルの大合唱などの四季を楽しみました。公智神社の秋祭りでは、だんじりが公智神社に向かっ

社協との出会いでした。最近ではすっかり家が建ち込み、空地が少なくなり、子供達の元気な声が聞かれ、活気ある地域になってきました。子供達もいずれ成人し、それぞれ活躍の地に飛び立って行くことでしょう。しかし、どこにいても自分のふるさとを「山口」と、誇りに思いたい、懐かしく思い出して欲しいものです。

子供から老人まで、「この地域に住んでいて良かった」と、思えるような町になるよう、微力ながら地域活性化のために、山口地区の意向を伝え、北六甲台との架け橋となるお手伝いができたらと思います。どうぞよろしくお願ひします。

誰もが安心して楽しく過ごせる拠点作りを

六、七区長 家元純子



今年度上二・三丁目・三丁目の区長として、北六甲台地区社協の執行委員になりました家元です。二十三年前に西宮南部の今津真砂町から引越してきたのですが、子育てを終えていたので地域の方と知り合う機会がありませんでした。

山口東自治会の文化祭にパッチワークキルトを展示する機会を与えて頂いた事でお知り合いができ、そのご縁で赤い羽根共同募金のお手伝いをし、その延長線上で社協という組織が具体的にどんな活動をしているのか、殆ど知らないまま、募金事業部員として社協役員の一員となりました。

まだ二年の経験で、その上コロナ禍で社協の事業も中止となる事が多い中で、敬者お祝い訪問では「ボランティアセンター案内」をお渡しし、よりよいサポート活動などがあることをお知らせ出来たこと、さくらウォークではご家族で参加して下さる方も多く、楽しくふれあいが出来たこと等は社協ならではの経験でした。

最近では北六甲台・上山口東のふれあい喫茶に出かけ、地域の方々とお茶とお喋りを楽しんでいます。今社協では「共生型地域交流拠点」の構想を進めています。子供からお年寄りまで皆が楽しく集える場があり、困り事を相談できる窓口があり、誰でもふらりと立ち寄れる憩いの場、そんな拠点が早くできて、誰もが安心して楽しく過ごせる北六甲台・山口東地域を作っていくお手伝いを、少しずつ経験を重ねつつ手探りしながら続けていきたいと思っています。

「フレイル予防講座」ご案内

【講座目的】

高齢化の進行や長引くコロナ禍でフレイル（心身の虚弱化）の心配が増しています。今回、西宮市健康増進課指導で専門職によるフレイル予防と健康相談の講座を開催します。

【会場】

北六甲台自治会館（ふれあい喫茶）

【開催日時】

- 第一回 令和四年七月十三日（水）午後一時三十分～三時
- 第二回 令和四年十月十二日（水）午後一時三十分～三時